

Vaso de agua

Trivializar y minimizar la importancia del proyecto de ley del vaso de agua es perder el foco en lo importante. El consumo de agua es un hábito saludable fundamental que mantiene la hidratación, ayuda al mantenimiento de las funciones vitales del cuerpo, mejora la digestión, facilita la excreción de toxinas y reduce el consumo de calorías adicionales, e incluso mejora la función cognitiva y el estado de ánimo. Es preocupante constatar que el consumo en Chile es muy bajo, incluso marginal en algunos grupos etarios. Según la Encuesta Nacional de Salud 2016-2017 solo el 28,3% de la población cumple con la recomendación diaria de beber 6 a 8 vasos de agua. En escolares es más dramático: solo 10% cumple la recomendación, 45,3% sustituye el agua por bebidas azucaradas y jugos, y 27,9% toma bebidas energéticas, según estudios del Inta de la U. de Chile.

millonario, el ministerio busca solución en los Gobiernos Regionales. Se hace urgente una rendición de cuentas detallada y una revisión del presupuesto sectorial. Es imperativo que el nivel central asuma su responsabilidad y asegure el financiamiento adecuado del sistema sanitario, de forma transparente y efectiva.

LUIS CASTILLO

Papa León XIV

Toda la fuerza del mundo al nuevo Papa León XIV (Robert Prevost Martínez, Estados Unidos). Que siga la senda iniciada por Francisco de abrir las puertas de la iglesia a todos y todas, de no excluir a nadie y a poner acento en los temas pendientes. Y nosotros, a acompañar con nuestra actitud, trabajo y fe al nuevo pastor de la Iglesia Católica.

GASTÓN OJEDA A.

FRANCISCO PÉREZ BRAVO

Pesca

El gobierno, a través de su ministro de Economía y el subsecretario de Pesca de esa repartición, han entregado datos falsos con respecto al porcentaje de captura de la merluza por la gran empresa, para efectos de la ley del fraccionamiento de futuras cuotas de pesca. Esto ha traído repercusiones negativas y todavía impredecibles para el sector, es decir, a través de una ley corrupta que se tramita, se puede ver afectada nuestra región y su base productiva, con las consecuencias negativas que sobre el empleo esto puede traer.

MAURICIO DE GILBERT

Gastos de Salud

La reciente solicitud de la Subsecretaría de Redes Asistenciales para que los Gobiernos Regionales financien gastos operacionales de los servicios de salud revela la crisis financiera que atraviesa el Ministerio de Salud. Esta medida pretende transferir responsabilidades a los Gobiernos Regionales, cuyas partidas presupuestarias no están diseñadas para absorber estos costos. Esto no solo compromete la autonomía financiera regional, sino que también pone en riesgo la continuidad de la atención en áreas críticas como la oncología. El hecho de que se pida cubrir gastos fundamentales como fármacos y mantenimiento de equipos evidencia una clara falta de planificación y transparencia en el manejo de los recursos públicos destinados a la salud. Resulta inaceptable que, contando con un presupuesto multi-

Vacunarse

Es de suma urgencia, por las experiencias vividas, que las personas comiencen a vacunarse contra el virus de las "promesas electorales", que en pocos días estará en su pick. Vacunarse es estar preparado ante la lluvia de promesas que vendrán. Especial cuidado deben tener los que ya cayeron redonditos en elecciones anteriores, para evitar las graves recaídas, y los que votan por primera vez, para que aprendan de las experiencias de sus mayores.

LUIS ENRIQUE SOLER MILLA